

à \$33,500,000 de l'Océanie de \$4,600,000 à \$22,500,000 et de l'Afrique de \$1,300,000 à \$2,200,000. Nos exportations à l'Amérique du Sud ont également augmenté entre 1925 et 1929 de \$20,600,000 à \$32,600,000, à l'Asie de \$39,500,000 à \$87,200,000, à l'Océanie de \$27,700,000 à \$37,600,000 et à l'Afrique de \$12,200,000 à \$20,300,000. De plus amples détails concernant le commerce du Canada par continents en 1925, 1928 et 1929 sont contenus dans le tableau suivant:

COMMERCE DU CANADA, PAR CONTINENTS, EN 1925, 1928 ET 1929.  
(Proportion du commerce avec chaque continent.)

Continents.	Importations pour consommation.						Exportations (Canadiennes).					
	Valeur en millions de \$.			Pourcentage du total.			Valeur en millions de \$.			Pourcentage du total.		
	1925.	1928.	1929.	1925.	1928.	1929.	1925.	1928.	1929.	1925.	1928.	1929.
Europe.....	202.5	272.2	286.7	25.4	24.5	22.6	512.0	574.8	642.8	47.9	46.9	47.1
Royaume-Uni..	151.1	186.4	194.0	19.0	16.8	15.3	395.9	410.7	429.7	37.0	33.4	31.5
Autre Europe..	51.4	85.8	92.7	6.4	7.7	7.3	116.1	164.1	213.1	10.9	13.5	15.6
Amérique du Nord	540.9	749.5	894.2	67.9	67.7	70.7	457.1	519.1	542.5	42.8	42.2	39.8
États-Unis....	509.8	718.9	868.0	64.0	64.9	65.6	417.4	478.1	499.6	39.1	38.9	36.7
Autre, de l'Amérique du Nord	31.1	30.6	26.2	3.9	2.8	2.1	39.7	41.0	42.9	3.7	3.3	3.1
Amérique du Sud.	20.1	32.4	26.5	2.5	2.9	2.1	20.6	27.4	32.6	1.9	2.2	2.4
Asie.....	27.5	32.4	33.5	3.4	2.9	2.6	39.5	65.8	87.2	3.7	5.4	6.4
Océanie.....	4.6	18.3	22.5	0.6	1.6	1.8	27.7	26.3	37.6	2.6	2.1	2.8
Afrique.....	1.3	4.0	2.2	0.2	0.4	0.2	12.2	14.9	20.3	1.1	1.2	1.5
Total.....	796.9	1,108.9	1,265.7	100.0	100.0	100.0	1,069.1	1,228.2	1,363.6	100.0	100.0	100.0

Voir aussi tableaux 19 et 20 de ce chapitre.

**Importations par principaux pays.**—Les importations de 1929, comparées à 1928, donnent des augmentations pour 16 des principaux pays. Dans le total d'augmentation des importations en 1929, s'élevant à \$156,723,000, l'Empire Britannique en revendique seulement \$7,792,000 et les pays étrangers \$148,931,000. Les principaux pays qui présentent des augmentations sont les États-Unis, \$149,-116,000; le Royaume-Uni, \$7,606,000; la Nouvelle-Zélande, \$4,509,000; l'Allemagne, \$3,742,000; la Belgique, \$2,116,000; Fidji, \$1,380,000; Trinidad et Tobago, \$1,277,-000; et Inde britannique, \$1,127,000; tandis que les pays qui suivent présentent des diminutions:—Argentine, \$2,422,000; Australie, \$1,817,000; Antilles, autres, \$1,475,000; San Domingue, \$1,317,000; Guyane Anglaise, \$1,199,000; et Barbade, \$1,017,000. Le tableau "Importations canadiennes de trente-cinq principaux pays, en 1929," indique que les États-Unis et le Royaume-Uni ont fourni au Canada 83.9 p.c. de ses importations. Les États-Unis ont fourni au Canada, depuis 1882, le plus gros volume de ses importations, le Royaume-Uni vient second avec une large marge. Parmi nos autres fournisseurs, la France occupe le troisième rang depuis les derniers quatre ans; l'Allemagne l'approche rapidement ayant plus que doublé ses exportations au Canada depuis 1926. Ce dernier pays occupait la quatrième position en 1927 et 1928, tandis que le Japon, en ces mêmes années, était cinquième. Le Dominion de la Nouvelle-Zélande a grandement progressé par ses exportations au Canada; il est monté du onzième rang au sixième l'année dernière, et du dix-huitième en deux ans. En 1926, les importations de la Nouvelle-Zélande étaient de \$2,725,000, tandis qu'en 1929 elles atteignaient \$12,771,000, soit un gain de \$10,046,000 en trois ans.